
A28

“检举门”风波后续

于芬聘律师请求司法介入
本报讯 国家体育总局监察局相关负责人

前天通过新华社表态，几天来身陷“检举门”风
波的国家体育总局游泳运动管理中心副主任、
中国跳水队领队周继红不存在个人侵占奖金问
题，同时还做了具体说明，但总局监察局的回复
声明受到检举人于芬的质疑。于芬昨天对记者
表示，她已经聘请了律师，并且将相关举报材料
直接递交给了检察机关。在确凿的事实面前，
在司法机关介入的情况下，她不相信中国体育
圈能游离于国家法律之外。 木木

在摆脱了密尔沃基雄鹿队的苦闷后，易建联来到
了人气更旺的新泽西篮网队。对于即将开始第二个
NBA赛季的阿联来说，他的目标非常明确，那就是在新
东家篮网队坐稳主力的位置。

幸运的是，在季前赛上，易建联出色完成了他转投
新东家后的表演。场均贡献12.8分、3个篮板、1.4次助
攻，包括拿下了全队得分的第一高、第二高，但他在防
守方面还是逊色不少。无论篮板球，还是个人犯规次
数，易建联的表现还很稚嫩，这也是他在今后训练和比
赛中需要重点弥补的方面。

易建联说：“我认为自己和这支球队的风格是比较
契合的。相信通过即将开始的新赛季，我和队伍的融
合会更好。”27日，正好是易建联的21周岁生日，在吃
下生日蛋糕的同时，许下的心愿应该是——新赛季在
网队坐稳主力。这位奉加内特为偶像的中国少年，正
在以稳健的步伐向更为广阔的NBA前景迈进。

网队本赛季的赛程重点在后半段，这样渐进的赛
程更适合易建联逐渐融入球队。网队将在 12月 23日
和 2009 年 2 月 18 日分别迎来主客场对阵火箭队的比
赛。上赛季易建联承认，一打火箭他就特别来劲。经
过一个赛季的历练，加上网队的新阵容，易建联本赛季
对阵姚明的表现依然是网队最大的卖点。

二年级是一个分界线。客观评论，阿联可能在这
一年向两个方向发展：成为仅次于卡特和哈里斯的球
队“第三号”人物，铁打的首发阵容队员，两年内有望成
为“小皇帝”的队友，一起迈入全明星行列；状态此起彼
伏，防守以及篮板能力难以提高，得分方式单一，如果
旧伤复发或者不幸遭遇新伤，星途将由亮变暗。

[核心人物]

姚麦仍是基础架构
谈论湖人，绕不开科比；说到骑士，避不开

詹姆斯；论及黄蜂，要说保罗——当下的火箭，
姚明和麦蒂仍然是当之无愧的主心骨。尽管刚
刚过去的这个夏天曾一度有麦蒂可能离开的传
闻，尽管眼下江湖上还流传着“如本赛季再无作
为，姚麦必定被拆”的说法，但是现在的事实是：
姚麦还在一起打拼，为火箭，也为自己。

新赛季，将是姚麦合作的第五个赛季。在
之前的四个赛季里，火箭曾三次进入季后赛，但
都止步于首轮，并且有两次在2∶0领先的大好
形势下在第七场生死战里败北。过往的历史是
冰冷的，但姚明和麦蒂交出的个人数据还是不
错的。上赛季姚明场均 22 分，麦蒂场均 21.6
分，新赛季里“MM”仍将是阿德尔曼手中最核
心也最基础的架构。

[绝对重磅]

阿泰带来强悍火力
从斯威夫特到巴蒂尔，还有邦奇·维尔斯，

甚至是老马识途的弗老大，火箭管理层一直努
力搭建着“MM 组合”之外的第三极力量。不
过，“BIG3”的搭建似乎一直不太顺利，斯威夫
特是个生瓜蛋子，维尔斯和弗朗西斯貌似跟不
上时代脚步，杜克大学生产线上打造的巴蒂尔
还算不错，但在关键时刻的进攻上又缺了那么
一点劲道。终于，在这个夏休期，火箭搞掂了一
条大鱼，引进了曾被湖人等多支球队看中的“野
兽”阿泰斯特。上赛季，阿泰斯特场均可以拿到
20.5分、5.8个篮板和3.5次助攻。从纸面上看，
从数据上看，他完全有能力扮演火箭除姚麦之
外的第三极力量。

凯尔特人有加内特、皮尔斯、雷·阿伦，湖人
有科比、加索尔、拜纳姆，马刺有邓肯、帕克、吉
诺比利，现在火箭也有了足以与其他强队针锋
相对的“BIG3”。能攻，也善守；有激情，也够强
悍，火箭版的“野兽”等待出笼。

[家有一老]

巴里可当场上导师
俗话说，家有一老，如有一宝，“大叔”穆托

姆博和“二叔”霍华德都曾为火箭贡献独到的宝
贵力量。眼下，穆托姆博老人家大抵还没想好
是否要回到球场上继续战
斗，好在火箭已经早早地从
马刺找来了37岁的布伦特·
巴里。在俄勒冈州立大学
拿到了社会学学位，又随马
刺品尝过 NBA 总冠军的滋
味，以巴里的履历和资历，
充当火箭队的场上导师，一
点儿也不为过。

如今的巴里，已经不是当
年那个“白人也能飞”的飘逸
扣篮王了，也不再学着老爸里
克·巴里的“端尿盆”式罚球动
作耍酷又耍宝，他带给火箭的
是智慧和韧性，还有那三
分线外致命的一击。从组
织后卫到得分后卫，再到
小前锋，这三个位置巴里
都能打。除了关键时刻的三分投射，火箭队还
需要巴里在节奏变化中的处理球能力。在季前
赛，球迷已经见识了巴里的传球和调度，聪明而
机灵，可以眨眼间就让对手的防守土崩瓦解。

更重要的是，巴里出色的篮球智商，使他在
球场上拥有清晰的阅读比赛能力，加上持球时
间短而又不浪投，这将让他在阿德尔曼相对复
杂的进攻体系里游刃有余。

[脉动力量]

二年级生值得信赖
在上个赛季，火箭的三名“菜鸟”斯科拉、兰

德里和布鲁克斯都有着不错的表现。阿根廷人
斯科拉在场均24.7分钟的出场时间内贡献
10.3分、6.4个篮板，而兰德里场均16.9分钟
的出场时间却交出了8.1分、4.9个篮板的优
秀答卷。作为球队的替补控卫，布鲁克
斯在这个更需要经验的位置上表现也
算可以，时不时会让人眼前一亮。

毫无疑问，升入二年级后，斯
科拉、兰德里和布鲁克斯同样值得
火箭信赖。在季前赛上，斯科拉表
现平平，但已经 28 岁的他会找回
他的步调。兰德里依然活力十足，
而布鲁克斯的三分球看上去长进
了不少。

[新人登场]

多西、韦弗各有所长
裁掉了哈里斯和“草莓男”斯托贝

里之后，火箭的阵容里还有14名队员，
这其中包括了大前锋“菜鸟”多西和韦
弗两名新人。在季前赛中，多西和韦
弗都获得了展现能力的机会，多西积
极强悍，而韦弗的三分球更是堪称惊
艳。一场比赛 9 投 7 中也许有偶然因

素，但总共52%的三分
球命中率应该有足够
的说服力。

多西是个防守悍
将，火箭希望他能成为第二
个大本。只要好好开发这个
内线猛兽，多西的防守意识、
强硬球风会帮助火箭。不
过，这需要时间。

风波过后，四五平静备战
本报讯 罚款8万，下放预备队。河南四五

队针对外援吉奥森开出的重磅罚单在圈内和球
迷中引起了很大反响，不过处在风暴中心的球
队还是相当平静。昨天下午，全队在中牟基地
开始了新一轮的备战。

吉奥森训练场上消失
昨天下午，四五队在基地开始了本周的第

一堂训练课，而受到处罚的吉奥森不仅没有跟
随一队前往中牟，也没有按处罚要求前往预备
队报到，而是留在市内城市花园的驻地，和妻子
待在一起。事情发生之后，作为当事人的吉奥
森本人的说法颇受外界关注，但由于语言障碍，
很难得知他个人的态度。“他现在并没有说太
多，只是不跟队了，估计过两天会和教练组再进
行沟通吧。”球队翻译李广涵介绍说。

俱乐部不认为处罚过重
在加盟四五队之后，吉奥森一直是球队的

主力，并对四五队中前场进攻的改善做出了很
大贡献，而他身上那种巴西球员少见的敬业精
神也赢得了河南球迷的喜爱。

处罚决定经媒体报道之后，在河南球迷当
中也引起了强烈反响。在认为“顶撞主教练不
对”的同时，大多数球迷则认为罚款8万元的处
罚“量刑过重”。而对于这一决定，昨天仍在马来
西亚的建业俱乐部副董事长杨楠也再度表态：

“主教练对球队负有全部责任，也应该拥有绝对
权威，对于公开顶撞教练的行为，这样的处理是
根据俱乐部队员管理规定做出的，谈不上重。”

球队正常备战
从长沙返回郑州之后，四五队经过短暂休

整后，于昨天中午乘大巴前往中牟训练基地。
下午，全队开始了周六同成都谢菲联比赛的备
战训练。

尽管球队刚刚开出了“史上最严厉罚单”，
但球队内部也都非常平静，全队正常完成了训
练科目。在球队看来，此事已经过去，重要的是
准备好后面的比赛。“顶撞主教练确实不对，受
罚也很正常，球队并不会受太大影响。我们现在
重要的是按照教练的要求去认真准备，争取周六
能取得好成绩，毕竟我们已经连续5场没有赢球
了。”一位队员说。 晚报首席记者 郭韬略

体坛直通车

[必要条件]

姚麦——
有健康，才有可能

身体是革命的本钱，而伤
病是火箭挥之不去的痛。4 年
前，当姚明和麦蒂携手构建

“MM 组合”时，姚麦、火箭高层
和球迷想必很是遐想了一番美

好前景。奈何造化弄人，伤病折磨
人，两人都是伤病席上的常客。上
赛季，麦蒂和姚明只一起打了 40

场，而姚明总共只打了 55场，便因为伤病
原因早早当了看客。即将开打的新赛季，
对姚明和麦蒂而言，有健康，才有可能。

火箭要想在季后赛走得更远，姚麦能保持健康
是必要条件。

动了手术的姚明已经基本恢复，而麦蒂的
老伤还是恼人，他也因此缺席了几场季前赛。
赛季开始后，主帅阿德尔曼需要把握好姚麦的
上场和训练时间这个度，要是过于疲劳，伤病很
容易再度侵袭。值得一提的是，自从进入NBA
后以训练刻苦闻名的姚明悄然之间微调了自己
的观念。在本月初，姚明曾向阿德尔曼提出停
练一天的请求。请注意，除了伤病这样的不可
抗力因素，这是姚明第一次请求休息。当时，姚
明对记者说，他要争取在训练、休息、比赛之中
取得平衡。这个平衡，其实就是练和养的结合。

火箭阵中，巴蒂尔还在养伤。好在“野兽”
来了，正好需要先磨合磨合。

[特别提示]

阿泰：要火力，不要火气
一枚硬币，有正反两面。阿泰斯特，就有典

型的正反面。球场上，他攻守兼备，积极强悍，
曾获得联盟最佳防守队员称号，还当过赛季抢
断王，进攻实力也在稳步提升。不过，更吸引外
界注意力的是他的暴躁脾气，“奥本山宫殿斗殴
事件”已经是他无法抹去的烙印。

骂队友，摔东西，都是小儿科。“野兽”身上，

还有一件曾震
惊全联盟的事
件。那是 2001
年，“飞人”乔丹
在热身赛中讥
诮了阿泰斯特，
接着阿泰斯特
就猛撞了乔丹，
结果“飞人陛下”的肋骨被撞骨折。好在乔丹当
时已是内心过尽千帆的老家伙了，“我并不恨
他，事实上，我喜欢这个孩子”。后来，乔丹还曾
说过，“我知道他是一个有天赋的人，但我也明
白暴躁的性格将是他人生的一个劫难。”而阿泰
斯特也有一句名言：“我有我的世界，我只活在
自己的世界里。”

阿泰斯特的暴躁脾气，让不少关心火箭的
球迷担心，甚至连姚明在获悉阿泰加盟火箭的
消息后也有意无意地出言敲打了他。不过，来
到火箭后，阿泰表现得还不错。“我只是火箭队
的一个必要补充，”阿泰斯特说，“我并不是来这
里当老大的。”

阿泰表示，他已经逐渐成熟起来。那么，他应该
知道，球队更需要他的是火力，而非火气。

[绝非危言]

血性因子 关键时刻不可缺
刚刚提到，阿泰需要更多地为球队贡献他

的火力，而不是火气。但是，话又说回来，竞技
场上，适度的火气和血性却是不可或缺的。当
然，这里需要讲究的是个度。

作为球队的两大领军人物，姚麦二人的领
袖气质被不少人诟病，火箭的球队气质总体来
说也是温雅的。姚明秉承了东方人特有的气
质，隐忍、谦恭、含蓄，而麦蒂则常在你死我活的
较量中掉链子。当姚明挤不进内线或被小个子
盖帽，当麦蒂突破无门一次次干拔跳投，队友们
的斗志难免归隐甚至衰退。新赛季，火箭的阵
容足够出色，要想走得足够远，姚麦必须勇敢地
挺身而出，在与强敌的恶战中激发出身体里的
血性因子，勇敢地战斗下去。狭路相逢，最好还
是智勇双全。

[主帅用兵]

左右互搏
战法尚在磨合

曾经，脑门又大又亮的
杰夫·范甘迪就像一个严谨
但是刻板的机械师，把火箭
打造成了一支严丝合缝却缺
少灵气的球队。去年取代了
范甘迪帅位的阿德尔曼，手
中最大的王牌则是强调无球
移动、空切和反跑的普林斯顿打法。当年就是
靠着这套打法，阿德尔曼把国王队打造得性感
而华丽。但是，一个赛季已经过去，第二个赛季
又要开始了，火箭身上也没有多少普林斯顿的
生动气韵。阿帅的进攻体系灵活性很强，要融
会贯通才能打出其中的精髓，这显然需要时间。

不够“普林斯顿”也就罢了，但火箭主力阵
容的磨合似乎也尚未成型。在与国王队的最后
一场季前赛中，麦蒂、姚明、斯科拉和阿泰斯特
一起出场的时间并不少，但无论在进攻还是在
防守上，火箭看上去仍然缺乏章法和默契度。
如果说防守能在常规赛开始后因为重视程度的
提高和积极性的提升而有改善，进攻章法的改
进却不是靠积极性就能解决的。看看吧，单就
个人进攻能力而言，麦蒂、姚明和阿泰斯特各有
各的技法，但三个人怎样分工协作呢？麦蒂和
阿泰都喜欢有球进攻，俩人的平衡还需要实战
考验。阿泰以往习惯了往内线单干，现在内线
有中锋姚明，但阿泰给姚明的喂球目前看来还
不算到位。

常规赛就要开始了，但火箭还需要时间，慢
慢入戏。 本组撰文 晚报记者 牛志强

二年级阿联
走在十字路口

凯尔特人已经得到了总冠军，所以他们可以自豪地说自己是
最棒的三人组。现在我们期待着那一天，我有足够信心做到与他
们一样的成就。 ——姚明

从2002年姚明刚加盟时的“和我们一起开创大场面”
到去年阿德尔曼入主时的“是时候了”，休斯敦火箭
队总是能找到恰当的兴奋点让球迷们High起来。即
将开打的新赛季，火箭的口号换成了“Get
red Houston(红起来！休斯敦)”。

红起来！休斯敦。听着真是够美妙。
转眼之间，这已经是姚明闯荡NBA江湖的第七个年头。随
着“野兽”阿泰斯特和布伦特·巴里的加盟，随着斯科拉、兰德
里和布鲁克斯的继续成长，阿德尔曼的帐下有足够的虎贲可供调遣。

火箭的新赛季，姚明的第七季，还是值得期待的。

阵容篇

季后赛第一轮，就像一道鬼门关，俨然姚明和麦蒂挥之不去
的梦魇。每次都很上心，但结局总是伤心，这像极了一出恶作剧。

转眼又是一季，阿泰斯特来了，布伦特·巴里来了，重装上阵
的火箭再次信誓旦旦地上路，姚明和麦蒂再次满怀希冀地站上起
跑线。中军帐里，是睿智的阿德尔曼，等着为火箭挥毫泼墨雕梁
画栋。

跨过季后赛首轮的门槛，似乎不是火箭本赛季的目标，火箭期望能走得更远。
不过，前路漫漫，强敌环伺，火箭的未来究竟是幸福的“XO”还是充满疑问的“X”，暂
且只能走着瞧。

疑问篇

对于新赛季，外界普遍不看
好网队。在东部整体实力渐强
的背景下，网队并没有收获强心
剂。上赛季送走了基德，紧接着
杰弗森在夏天离队，网队开始经
历大换血。不过这对阿联倒未
必是什么坏事，连他自己都表

示，目前的网队更适合自己，能打上主力，又能
在NBA里长见识，何乐而不为。

我认为自己和这支球队的风格是比
较契合的。相信通过即将开始的新赛季，
我和队伍的融合会更好。 ——易建联

上赛季送走了基德，紧接着杰弗森在夏天离队，网
队目前仅剩的大牌就卡特一人。科斯蒂奇和纳克巴赶
潮流，赴欧洲淘金。专家们预测，网队瞄准了 2010年
的夏天，届时詹姆斯、韦德等巨星都将成为自由球员，
他们正在为网罗巨星而变革。

网队上赛季并没有进入季后赛，本赛季他们的目
标并不像火箭那样远大，而是尽量争取好成绩，如果能够
杀进季后赛更好。今年，梳理网队的整体交易思路，大肆
招揽年轻人成主流。二年级生易建联选秀当天被交易
来，而在选秀大会上，通过运作，网队一举摘下包括洛佩斯
在内的三位新秀。除了卡特、德文·哈里斯等老将外，网队拥
有了 7名二年级以下的新生，成为青年近卫军。上赛
季，他们的平均年龄为28岁，这个赛季，球队的平均年龄变
成了25岁。在主席索恩看来，态度决定一切，“球队有了这么
多新人，他们必须态度端正，每个人都要为新赛季做好准
备，并且相互扶持。” 本组撰文 晚报记者 秦明伟

篮网阵容年轻化
去年28，今年25

奋勇争先 阿帅帐下百舸千帆
前路漫漫 火箭飞天任重道远

阿联篇

火箭本赛季首月赛程
10月30日 8：30灰熊VS火箭

10月31日 8：00火箭VS小牛

11月2日 8：30雷霆VS火箭

11月5日9：30凯尔特人VS火箭

11月7日11：30火箭VS开拓者

11月8日 11：30火箭VS快船

11月10日 10：30火箭VS湖人

11月13日 11：30火箭VS太阳

11月15日 9：30火箭VS马刺

11月16日 9：30黄蜂VS火箭

11月18日 9：00火箭VS雷霆

11月20日 9：00小牛VS火箭

11月22日 8：00火箭VS奇才

11月23日 8：00火箭VS魔术

11月25日 8：30火箭VS热火

11月27日 9：30步行者VS火箭

11月30日 9：30马刺VS火箭

全国女排联赛B组再赛一轮

河南客场不敌福建
本报讯 昨晚，2008~2009赛季全国女排联

赛B组第二轮的争夺全部结束。在昨天进行的
比赛中，河南女排客场0∶3败给福建女排，目前的
战绩为一胜一负。河南女排客场挑战福建女排是
本轮最受关注的比赛，在B组的队伍中，拥有杨爽、
王婷等人的河南女排是最有实力的队伍之一。昨
天的比赛中，前两局比赛主场作战的福建队打出了
极高的水平，特别是她们对河南队的主要攻击力点
重点布防，再加上把握机会能力较强，福建队以
25∶19和25∶23连下两城，0∶2落后的河南女
排在第三局中压力陡增，顽强的抗争中，两队战成
25∶25，最后时刻，河南女排没能把握住机会，第
三局最终以25∶27落败。 晚报记者 秦明伟

全国女篮甲级联赛第四轮

河南女篮遭遇客场两连败
本报讯 昨晚，全国女篮甲级联赛进行了

第四轮的比赛。在主场取得两连胜之后，河南
女篮在连续的两个客场之旅中遭遇两连败，先
是客场败给辽宁，接着在昨晚的客场比赛中
72∶95败给了北京女篮。是役，河南女篮上来就
被北京女篮打了个措手不及，北京女篮是内外线全
面开花，打内线内线有，打外线外线有，半场结束
时，河南队已经37∶53落后。第三节中虽然河南
队顽强反扑，但与大局无碍。河南队主场两连胜的
功臣纪妍妍在本场比赛中仅得到 21 分，是四场
比赛得分最低的一次。 晚报记者 秦明伟
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